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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA  

DO DIA 08-08-2018  
 

 
-------- Aos oito dias do mês de agosto do ano de dois mil e dezoito, pelas 10:00 , nesta Vila e no Salão Nobre 
dos Paços do Concelho, reuniu, em reunião Ordinária  a Câmara Municipal, sob a presidência de Carlos 
Manuel de Melo Pimentel (Vice-Presidente), com a presença dos vereadores, , Conceição de Jesus Pinheiro 
Botelho Quental, Nélia Maria Silva Alves Guimarães, Sabrina Marília Coutinho Furtado, Gonçalo Patrício 
Fontes Dias e Arnaldo Manuel Guerreiro de Sousa. Não esteve presente o Presidente da Câmara Municipal, 
Ricardo Manuel de Amaral Rodrigues, por se encontrar de férias. ------------------------------------------------------------ 

------------------- Secretariou a reunião o Chefe de Divisão, Duarte Manuel Carreiro Pacheco Pimentel. ------------- 

------------------- A Ordem de Trabalhos, constante da convocatória e do respectivo edital, é a seguinte: ------------ 

 

 

INDÍCE 
 
ORDEM DO DIA 
 
DIVISÃO ADMINISTRATIVA E OPERACIONAL 
 
(DL 42/2018) - PROC. N.º 2018 / 300.50.002/1 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - DESAFETAÇÃO DO 
DOMÍNIO PÚBLICO DE PARCELA DE TERRENO- CARNEIRO. 
 
(DL 43/2018) - INFORMAÇÃO - E. N.º 5086 DE 02/08/2018 - VOTO DE PESAR PELO FALECIMENTO DE 
ANTÓNIO FERNANDO RAPOSO CORDEIRO 
 
(DL 44/2018) - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - PROC. N.º 2018/100.10.200/4 - PLANO MUNICIPAL DE 
EMERGÊNCIA DE PROTEÇÃO CIVIL DE VILA FRANCA DO CAMPO 
 
DIVISÃO FINANCEIRA 
 
BALANCETE 
 
 
 
 

 
 
 



 
 

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 
 

Depois de ter declarada aberta a reunião, o vice-presidente da Câmara Municipal deu a palavra à vereadora 
Sabrina Furtado a qual referiu, em jeito de correção à ata da última reunião da Câmara Municipal, que no 
período antes da ordem do dia, a respeito da intervenção da cidadã Sra. D. Maria Manuela Madeira Martins, 
quando sugeriu a localização da roulotte do senhor Manuel Realeza na zona norte da Vila,  deveria ser feito o 
seguinte acerto: “(…)   o interessado, dever considerar a possibilidade de localização na zona norte da Vila, 
por exemplo, junto à Av. da Europa (…)”. -------------------------------------------------------------------------------------------- 
Prosseguiu a vereadora, perguntando pelo ponto da situação do Parque de Merendas da Sra. da Paz, ao que 
o vice-presidente respondeu, sublinhando tratar-se de um projeto e de uma candidatura da Junta de Freguesia 
de S. Miguel, que está em fase de orçamentação. -------------------------------------------------------------------------------- 
Perguntou também a vereadora pelo projeto de demolição de imóvel em frente à igreja de Água d’Alto, tendo o 
vice-presidente respondido que foi e é uma intenção do executivo, mas que, por enquanto, nada existe de 
concreto, pois é um projeto para executar com recursos da autarquia, o que, até ao presente, não foi possível. 
A vereadora Sabrina Furtado perguntou o que estava a ser feito no espaço da Rotunda dos Frades, com 
movimentação de terras, bem como qual o montante total das obras ali realizada pela Câmara Municipal. ------- 
O vice-presidente da Câmara Municipal esclareceu que se estava a concluir os arranjos exteriores que 
estavam planeados pela autarquia, mas que não tinham sido possíveis de concluir até agora e que quanto ao 
custo da mesma, não tinha presente a informação adequada, mas que, numa próxima reunião informaria. ------ 
A vereadora Sabrina Furtado perguntou se poderia deduzir que, aquando da celebração do contrato de 
concessão, a Câmara Municipal já teria as referidas obras como compromisso assumido e que agora é que 
estaria a cumprir? --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O vice-presidente da Câmara Municipal respondeu afirmando que os trabalhos estavam previstos no projeto 
de edificação da cozinha. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
A vereadora perguntou, ainda, se os trabalhos estariam a ser realizados com recursos próprios da autarquia 
ou se também teriam sido contratados serviços externos. ----------------------------------------------------------------------- 
O vice-presidente da Câmara-Municipal respondeu que, na maioria, estavam a ser utilizados recursos 
próprios, e apenas em situações pontuais, se utilizavam serviços externos. ----------------------------------------------- 
O vereador Gonçalo Patrício Dias interveio para manifestar a sua preocupação com a situação degradante dos 
contentores no concelho, por via do desrespeito que as pessoas manifestam para com o uso correto dos 
ecopontos, apelando ao executivo que tente resolver o problema, acrescentando que em sua opinião, o facto 
de os ecopontos estarem abertos, potencia o uso indevido dos mesmos. -------------------------------------------------- 
O vice-presidente tomou a palavra para dizer que se constata não haver respeito pela recolha seletiva, o que é 
muito mau em termos de cidadania, constituindo esta matéria, uma preocupação da Câmara Municipal e que, 
não obstante ter-se feito alguns ajustes, os resultados continuam a não ser os melhores. Concluiu referindo 
que a situação é má, mas seria muito pior se os resíduos fossem lançados nas ribeiras, na orla marítima, etc. - 
A vereadora Sabrina Furtado perguntou se a autarquia tinha desenvolvido alguma campanha de 
sensibilização, tendo a vereadora Nélia Guimarães respondido dizendo que a Câmara Municipal tem feito 
sensibilização porta a porta, quer por via de contacto personalizado, quer com entrega de folheto explicativo. 
Adiantou a vereadora que, lamentavelmente, a situação resulta da falta de civismo das pessoas que se 
recusam a entender o sentido da seleção dos resíduos  e que perante isto, em última análise, a autarquia 
poderá equacionar a possibilidade de se aplicar coimas aos infratores. ----------------------------------------------------- 



 
 

 

A vereadora Sabrina Furtado pediu a palavra para referir que percebe a ingratidão da situação, mas em sua 
opinião, é preciso continuar a insistir na sensibilização e no esforço de melhorar a recolha, reforçando a 
respetiva periodicidade e criando-se estímulos para que as pessoas sintam tal prática como um benefício. ----- 
O vereador Arnaldo Sousa perguntou se não seria possível fechar os ecopontos, ao que o vice-presidente 
respondeu dizendo que tal situação já aconteceu no passado e que por isso, as pessoas colocavam, no chão, 
os resíduos que não cabiam na ranhura do ecoponto. --------------------------------------------------------------------------- 
A vereadora Nélia Guimarães interveio para dizer que relativamente à criação de um sistema de estímulos à 
reciclagem, no âmbito da AMISM está a estudar-se o designado projeto PAYT (pay-as-you-throw), "pagar o 
que produzes", pois trata-se de um problema transversal a todos os municípios, traduzindo-se aquele projeto 
no pagamento ao cidadão dos resíduos gerados e depositados pelo próprio. --------------------------------------------- 
O vereador Gonçalo Patrício Dias solicitou esclarecimento sobre o herbicida que foi aplicado no Aldeamento 
do Ilhéu e que riscos o mesmo importaria para a saúde pública. -------------------------------------------------------------- 
O vice-presidente da Câmara Municipal esclareceu que a autarquia só aplica produtos certificados e aptos, 
segundo as normas de segurança em vigor para o efeito. ----------------------------------------------------------------------- 
A vereadora Sabrina Furtado considerou desumano o trabalho de limpeza das ervas da calçada, nos moldes 
em que o mesmo é feito no presente, devendo a autarquia considerar a possibilidade de criar outras 
condições, como, por exemplo, a presença de um banco para o trabalhador se sentar enquanto executa o 
trabalho. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O vice-presidente da Câmara Municipal considerou que o trabalho de limpeza das ervas da calçada era um 
trabalho duro, mas não desumano e que o uso de químicos para aliviar o referido trabalho, não era bem visto 
pelas populações. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O vereador Arnaldo Sousa pediu a palavra para perguntar sobre a seca que se faz sentir e sobre o impacto da 
mesma nas nascentes. Também falou sobre os trabalhos de reparação do piso em Ponta Garça em que a 
altura não foi a que era prevista e em que o piso era para ser escarificado e não o foi havendo partes que 
foram retiradas e remendadas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O vice-presidente da Câmara Municipal respondeu dizendo que, relativamente às nascentes e ao 
abastecimento de água aos agricultores e lavradores, o mesmo não falhou até agora, sendo de esperar que 
não falhe, relembrando que é ao IROA que cabe a responsabilidade do fornecimento à agricultura, tendo a 
autarquia um papel importante no abastecimento à lavoura. ------------------------------------------------------------------- 
No que concerne às obras de recuperação do piso, o vice-presidente da Câmara Municipal referiu que, por 
indicação dada pela secretaria regional o piso iria ser fresado. Não o foi, não sabendo a razão mas que 
certamente teve por base uma decisão técnica, como aconteceu com os remendos e demais trabalhos. --------- 
 
 
  
 

ORDEM DO DIA 
 
 

 
DIVISÃO ADMINISTRATIVA E OPERACIONAL 



 
 

 

 
(DL 42/2018) - PROC. N.º 2018 / 300.50.002/1 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - 
DESAFETAÇÃO DO DOMÍNIO PÚBLICO DE PARCELA DE TERRENO- CARNEIRO. - 
Considerando que por via dos trabalhos de alargamento da Rua do Carneiro, resultou uma sobra de terreno 
com a área de 60 m2, atualmente integrado no domínio público municipal; ----------------------------------------------- 
Considerando que a localização e dimensão do referido terreno, não permite a utilização do mesmo para 
qualquer fim ou utilidade coletiva; ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Considerando existir a manifestação de interesse por parte de particular, proprietário de prédio urbano 
confinante com aquele em adquirir o espaço; -------------------------------------------------------------------------------------- 
Considerando que, para se operacionalizar a transmissão do terreno em apreço, urge proceder à desafetação 
do mesmo do domínio público municipal e a posterior integração no domínio privado do município; --------------- 
Em cumprimento e para os efeitos consagrados nas alíneas q) do n.º 1 do artigo 25.º e qq) do n.º 1 do artigo 
33.º., ambos da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, a Câmara Municipal, deliberou por unanimidade, 
submeter a deliberação da Assembleia Municipal, a desafetação da sobra de terreno identificada na planta 
em anexo, do domínio público municipal, com consequente integração da mesma no domínio provado da 
autarquia. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
(DL 43/2018) - INFORMAÇÃO - E. N.º 5086 DE 02/08/2018 - VOTO DE PESAR PELO 
FALECIMENTO DE ANTÓNIO FERNANDO RAPOSO CORDEIRO - Foi presente à reunião os 
Votos de Pesar aprovados por unanimidade pela Assembleia Legislativa Regional, pelo falecimento de 
António Fernando Raposo Cordeiro. A Câmara tomou conhecimento. ----------------------------------------------------- 
 
(DL 44/2018) - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - PROC. N.º 2018/100.10.200/4 - PLANO 
MUNICIPAL DE EMERGÊNCIA DE PROTEÇÃO CIVIL DE VILA FRANCA DO CAMPO - Nos 
termos e para os efeitos consagrados nos n.ºs 5 e 8, do artigo 7º, da Resolução nº 30/2015, da Autoridade 
Nacional de Proteção Civil, foi presente à reunião, a proposta do Plano Municipal de Emergência e Proteção 
Civil de Vila Franca do Campo. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O vice-presidente da Câmara Municipal apresentou o documento referindo que, nos dias 23 e 24 de 
setembro, no âmbito de um exercício de dimensão regional da proteção civil, serão testados alguns cenários 
e medidas, já comtemplados no plano em apreço. ------------------------------------------------------------------------------- 
A vereadora Nélia Guimarães interveio para referir que no âmbito da proteção civil, já se realizaram algumas 
ações de sensibilização junto das escolas primárias, sendo intenção de executar algumas simulações com os 
serviços da autarquia, seguindo-se, numa segunda fase, exercícios com as populações. ---------------------------- 
A vereadora Sabrina Furtado expressou a opinião de que, face às alterações climáticas que se registam, num 
prazo de 10 anos, surgirão crescentes problemas de segurança florestal, com o aumento do risco de 
incêndios, e solicitou que fosse convidada a participar,  sempre que a autarquia desenvolva alguma ação ou 
exercício no âmbito da proteção civil, pois gostaria de acompanhar a implementação do plano. -------------------- 
Submetido a votação, a Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar a proposta de plano presente, 
remetendo o mesmo para discussão pública. -------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 



 
 

 

DIVISÃO FINANCEIRA 
 
BALANCETE 
 
 

RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA 

- BALANCETE - Foi presente a esta reunião o Balancete da Tesouraria Municipal, referente ao dia 7 de 
agosto na importância de   391.588,86 € (trezentos e noventa e um mil, quinhentos e oitenta e oito euros e 
oitenta e seis cêntimos). ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 
 
-------------------  Estes assuntos foram aprovados em minuta, por unanimidade, para efeitos de execução 
imediata. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 

------------------- Não havendo outros assuntos a tratar e sendo 11:00, o senhor Vice-Presidente declarou 
encerrada a reunião, da qual, para constar, se elaborou a presente ata que eu, Duarte Manuel Carreiro 
Pacheco Pimentel, Chefe de Divisão Administrativa e Operacional, mandei escrever e subscrevo. ---------------- 

 
-------------------  Declaro ainda que a presente ata contém seis folhas. ------------------------------------------------------- 

 
  


